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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Coloca Graco Ramírez, Alejandro Vera Jiménez y Rodolfo Domínguez Alarcón, la primer piedra del Campus 
Universitario de Axochiapan 
Colocan la primera piedra del nuevo Campus de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en 
Axochiapan, el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, el rector de la máxima casa de estudios, Alejandro 
Vera Jiménez y el alcalde Rodolfo Domínguez Alarcón, acompañados de centenares de estudiantes de nivel 
medio superior de esta zona escolar. Fue el presidente municipal de Axochiapan a quien correspondió dar la 
bienvenida al Ejecutivo Estatal, así como al rector de la UAEM y público en general, al reconocer la 
importancia del inicio de los trabajos de este claustro universitario, que sin duda alguna se ha sembrado la 
“semilla del futuro” para las nuevas generaciones de jóvenes, niñas y niños de esta localidad. Así mismo 
agradeció a todos los que dieron su apoyo para lograr este objetivo, destacando la de Cipriano Contreras 
Vergara, por la donación del predio donde se construirá la sede de la UAEM. 
La Unión de Jojutla, p.8, (Rosendo Álvarez). 
 
Recauda la Universidad tres mil pesos del ProUAEM 
Tres mil 121 pesos con 78 centavos fue lo que recibió la Universidad Autónoma del Estado de Morelos  
(UAEM) durante febrero por concepto del cinco por ciento ProUniversidad que, de acuerdo con la 
normatividad vigente, deben hacer llegar los municipios a partir de su recaudación. Un mes antes, 294 mil 137 
pesos con 48 centavos provenientes de trece municipios: Atlatlahucan, Axochiapan, Jantetelco, Jonacatepec, 
Temoac, Tepoztlán, Tetela del Volcán, Tlalnepantla, Tlaquiltenango, Tlayacapan, Totolapan, Yautepec y 
Zacualpan. En el caso de Cuernavaca, cuya última aportación se tenia registrada en julio de 2011 y los 
adeudos desde entonces superaban los 11 millones de pesos, fueron saldados en diciembre. Sin hacer 
difusión de ello el ayuntamiento de la capital hizo llegar a la UAEM, 11 millones 700 mil pesos antes de 
finalizar el 2013. 
El Caudillo de Morelos, p.3, (Violeta Luna). 
 
Diagnóstico en percepción de la inseguridad 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) entregará en breve a la Secretaría de Seguridad 
Pública Estatal un diagnóstico de la percepción de la inseguridad en Morelos, proyecto que de manera 
conjunta con el Conacyt se trabaja en los 33 municipios, mediante una inversión de dos millones de pesos y 
que coadyuvará a mejorar las acciones que en este rubro se aplican en el estado. El rector de la UAEM, 
Alejandro Vera Jiménez, expuso que de acuerdo con la investigación efectuada al interior de esta Casa de 
Estudios, en cuanto a la percepción de la inseguridad en el estado, es que ésta va en aumento, lo cual está 
asociado a las situaciones de delincuencia en donde los universitarios han sido víctimas en diferentes 
motivos. Los resultados de la encuesta se presentaron ante los integrantes del Consejo Universitario en 
diciembre pasado y son datos que se encuentran abiertos a toda la opinión pública conjuntamente con los que 
se están recabando en los 33 municipios. Con ello se estarán entregando las cifras a la Secretaría de 
Seguridad Pública Estatal porque así fue el acuerdo con Conacyt, en el entendido que fueron casi dos 
millones de pesos para realizar este estudio con muestras representativas en cabeceras municipales. En este 
tema, mencionó que se tendría que evaluar la situación con la participación de los expertos de la UAEM, 
quienes tendrán que orientar y expresar una explicación razonado.  
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González). 
  
Inicia diplomado de Derecho básico para periodistas 
En alianza con la Facultad de Derecho y el campus sur de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), la Asociación de Periodistas de la Región Sur y Morelos, (APRESMOR) dio inicio este 15 de marzo 
con el diplomado "Derecho básico para periodistas". En el acto de inauguración, la presidenta de la 
APRESMOR, Claudia Marino apuntó que el derecho es fundamental en la vida cotidiana y que en el caso de 
los periodistas debería considerarse como una segunda carrera, lo cual les permitirá conocer mejor sus 
derechos para defenderse, pero sobre todo, para ofrecer a los ciudadanos información de mayor calidad. Tras 
comentar que la capacitación tiene como objetivo principal por el cual se formó la APRESMOR (hace 10 
años). Explicó que este diplomado cuenta con ocho módulos, impartidos por catedráticos de la Facultad de 
Derecho y el campus sur de la UAEM, además de jueces del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), a quienes 
envió a nombre de los socios y asistentes en general su agradecimiento por su disposición y voluntad de 
compartir sus conocimientos, así como a la alcaldesa de Jojutla, Hortencia Figueroa Peralta, por su apoyo en 
las instalaciones de Casa Jojutla. Los temas a tratar son: Nociones básicas de Derecho, fuentes del Derecho, 
proceso legislativo y Reforma Constitucional.  
El Sol de Cuernavaca, p.2, (Karina Ortega). 
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Claustros buscan acercar a la Universidad a las comunidades de Morelos: UAEM 
Acercar a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) con el pueblo y ofrecer sus opciones 
educativas, es uno de los objetivo de los claustros universitarios que se han empezado a construir en los 
municipios de la entidad, afirmó la secretaria de Extensión de la UAEM, Lorena Noyola Piña. Recordó que 
originalmente los claustros sólo eran de extensión, donde se tenía contemplado ofrecer diversas actividades 
como la difusión cultural y de las ciencias, educación permanente, servicios sociales y comunicación. Sin 
embargo, a petición de la población, estos espacios servirán además para la formación de los jóvenes en 
distintas licenciaturas y algunas carreras técnicas que se van a incorporar, y con ello llevar la UAEM a las 
comunidades de Morelos. Por ahora, dijo Noyola Piña, el reto es el de llegar a toda la población y a toda la 
comunidad a través de diversas actividades, que se desarrollarán en los claustros y en los campus 
universitarios. Lorena Noyola subrayó que siempre ha sido importante vincular a la sociedad con la máxima 
casa de estudios del estado, como un eje estratégico del rectorado que encabeza Jesús Alejandro Vera 
Jiménez y, por tanto, se requiere enfatizar en los lineamientos institucionales. 
La Unión de Morelos, p.11, (Salvador Rivera). 
  
Mujeres en el arte 
Como parte del encuentro cultural “Mujeres en el arte”, que es organizado por la Dirección de Difusión Cultural 
de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se presentó, en la máxima casa de estudios del 
estado, la reconocida actriz Elsa Aguirre. La invitada sostuvo una amena charla con alumnos y profesores de 
la universidad, acerca de su larga y fructífera trayectoria en el cine mexicano. En el evento, la actriz recordó 
momentos importantes de su trayectoria artística en el cine de oro mexicano y platicó a los asistentes sus 
experiencias como mujer en el cine. También se realizó la proyección de un emotivo video, el cual conmovió a 
la actriz, quien derramó lágrimas de emoción. Al término de la amena plática, se proyectó la película “Algo 
flota sobre el agua”. Elsa Aguirre ofreció interesante plática. La actriz  compartió con los asistentes sus 
experiencias durante su paso por el cine mexicano. Más datos del lugar:  Auditorio César Carrizales de la 
UAEM. Detalle: Al finalizar la intervención de Elsa Aguirre, se proyectó una película protagonizada por ella. 
Diario de Morelos, Encuentros, p.1, (Sin firma). 
  
Noche estelar 
Decenas de personas se congregaron en la explanada de rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos, con la finalidad de disfrutar de un evento en el que los asistentes observaron  imágenes en tiempo 
real de la Luna y Júpiter, a través de 21 telescopios instalados por el Consejo de Ciencia de Morelos. La 
reunión de las personas se convirtió en toda una fiesta, ya que el ambiente que se presentó fue de mucha 
alegría; las largas filas para poder observar la Luna desde la Tierra eran interminables, pero el buen humor de 
familias y grupos de amigos, así como la música que amenizaba el evento, fueron elementos esenciales para 
que la noche se convirtiera en una velada mágica. 
Diario de Morelos, Encuentros, p.2, (Sin firma). 
  
Se publica la página de la Dirección de Difusión de las Ciencias  
El Caudillo de Morelos, p.14, (UAEM). 
 
Exitosa Universiada BUAP 2014 
Después de realizada la Universiada BUAP 2014 en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos UAEM, 
Jorge Juárez Cuevas, director de Deportes, señaló que fue todo un éxito y que dejó a instituciones calificadas 
al campeonato regional de CONDDE con verdaderos equipos que sabrán responder y poner en alto el nombre 
de Morelos, por lo que dio las gracias a las autoridades que le apoyaron, como al rector Alejandro Vera, que 
ya se solicitó el apoyo al Instituto del Deporte para participar en el regional que se llevará a cabo en el Distrito 
Federal.  Añadió que se tuvo la participación de once universidades del estado con 18 disciplinas deportivas, 
estuvieron presentes la UAEM con 16 disciplinas y 276 alumnos, ITESM con 7 disciplinas y 92 alumnos, la U. 
Americana con 4 y 45 deportistas, UNINTER con 3 disciplinas y 37 deportistas, UNILA de Cuautla con una 
disciplina y 13 alumnos, UNILA Cuernavaca con una y 19 deportistas, ESEF de Cuautla con 12 disciplinas y 
190 alumnos, Stratford Cuautla con 7 disciplinas y 103 alumnos, Universidad Politécnica con 3 y 46 alumnos, 
UTEZ con 5 y 83 deportistas, Univac con 3 y 65 deportistas. De esta participación dejó clasificados para el 
campeonato regional a la UAEM con 15 disciplinas y 146 alumnos, el Stratford con 2 y 2 alumnos, a la U. 
Americana con 4 y 29 deportistas, la ESEF de Cuautla con 6 y 77 alumnos, la UNINTER con una y 2 alumnos, 
la UTEZ con 3 disciplinas y 19 deportistas, y la ITESM con dos y 7 alumnos.  
El Sol de Cuernavaca, p.2-D, (Roger Mixcoac). 
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Nacional: 
 
Desigualdad, problema histórico y estructural de AL: José Narro  
Para continuar con la estrategia de fortalecer su presencia en diversas partes del mundo, la UNAM inauguró el 
Centro de Estudios Mexicanos (CEM) en la Universidad de Costa Rica (UCR) que tiene como propósito 
difundir y promover la cultura mexicana y la enseñanza, así como la evaluación, certificación y formación de 
docentes en el tema del español como lengua extranjera.  Al participar en el 7 Congreso Universitario de la 
UCR, José Narro Robles, rector de la máxima casa de estudios, afirmó que los rezagos en los países 
latinoamericanos, frente a los avances que hay en otras latitudes, muestran la urgencia de incrementar la 
investigación, el desarrollo tecnológico y la innovación, sobre todo en el estudio y solución de problemas como 
el rezago económico y productivo, la desigualdad, la pobreza y la exclusión de grandes grupos de nuestra 
región. 
La Jornada, p.37, (Sin firma), 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822328.html 
El Universal, (Nurit Martínez Carballo), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2014/impreso/unam-abre-
centro-de-estudios-mexicanos-en-costa-rica--9731.html 
 
Recibirá la UAS menos de 50% de lo que pidió 
Culiacán, Sin., La Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) recibirá sólo 342 millones de los 800 solicitados al 
gobierno federal para su ejercicio de 2014, informó el rector, Juan Eulogio Guerra Liera. Agregó que la UAS 
tendrá que sobrevivir con este presupuesto y atender a cerca de 50 mil jóvenes que ingresarán en el próximo 
ciclo escolar a bachillerato y a licenciatura. En total, la matrícula de la institución es de alrededor de 130 mil 
estudiantes en 18 municipios.  
La Jornada, p.32, (Javier Valdez) 
 
Azúcar del agave podría ayudar a bajar de peso y controlar diabetes  
El endulzante que se encuentra en el agave, la planta utilizada para elaborar tequila, podría promover la 
pérdida de peso y ayudar a no subir los niveles de glucosa en la sangre en personas con diabetes tipo 2, 
revelaron aquí investigadores mexicanos. Según miembros del Centro de Investigación de Estudios 
Avanzados (Cinestav) del IPN en Irapuato, en el estado mexicano de Guanajuato, los agavins –azúcares 
naturales de la planta de agave– no son digeribles y pueden actuar como fibra dietética, pues no elevan la 
glucosa en la sangre. Los investigadores mexicanos, encabezados por la doctora Mercedes G. López, 
presentaron las conclusiones de un estudio sobre los efectos de los agavins en ratones, al iniciarse aquí la 
247 reunión nacional de la Sociedad Química Americana. 
La Jornada, p.37, (Notimex). 
 
Crean biomateriales nanométricos que producen partículas de metales 
Científicos de la UNAM descubrieron que una proteína —similar a la de un virus— artificial puede inducir la 
formación de minúsculas partículas de oro, plata, paladio, platino y cobre, así como combinaciones de 
metales, lo que otorga propiedades inéditas a los materiales. Con este hallazgo han desarrollado nanotubos y 
nanoesferas que se utilizan para el desarrollo  de fármacos, entre otras aplicaciones. Los investigadores de 
los institutos de Biotecnología (IBt) y Ciencias Físicas (ICF) de la UNAM que lograron lo anterior son expertos 
en crear vacunas con partículas pseudoviral, idéntica a un virus en su estructura, pero hueca porque carece 
de material genético. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822270.html 
 

 Internacional: 
 
El coeficiente de inteligencia está relacionado con el grosor de la corteza cerebral 
El coeficiente de inteligencia (CI) de una persona está relacionado con el grosor de su corteza cerebral, según 
una investigación en la que participaron varios centros de EU, Inglaterra, España y Canadá. Según el 
investigador Miguel Burgaleta, del grupo de Adquisición del Lenguaje y Percepción de la Universidad Pompeu 
Fabra, la corteza cerebral es una capa delgada de células nerviosas, de pocos milímetros de espesor, que 
interviene en funciones cognitivas como la percepción, el lenguaje, la memoria o la conciencia. Según 
Burgaleta, la investigación significa “un cambio de paradigma en el estudio de las capacidades cognitivas y 
contribuye a entender el aspecto dinámico y plástico del cerebro y, por tanto, de las capacidades cognitivas de 
los humanos”. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822273.html 
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/inteligencia-grosor-corteza-cerebral-
84959.html 
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Omega-3 DHA de alga mejora la calidad del sueño en niños en edad escolar 
La suplementación en la dieta con Omega-3 DHA (ácido docosahexaenóico) en niños durante la etapa 
escolar, ayuda a los pequeños a tener un sueño más prolongado durante la noche y a reducir 
significativamente la cantidad de veces que despiertan durante la noche (7 veces menos), esto de acuerdo a 
un estudio realizado por la Universidad de Oxford en Reino Unido.  El artículo titulado, "Los ácidos grasos y el 
sueño de los niños del Reino Unido: resultados subjetivos y objetivos del sueño del estudio DOLAB” fue 
recientemente publicado en el Journal of Sleep Research (Diario de Investigaciones del Sueño), fue iniciado 
por la Universidad de Oxford y financiado por DSM Nutritional Products.   
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822412.html 
 
 

SALUD 
 

Nacional: 
 
Preocupación en México por el fenómeno de El Niño, señala el Nobel Mario Molina 
El calentamiento del océano Pacífico que altera el clima, conocido como fenómeno de El Niño, el cual podría 
ocurrir este año, se ha intensificado con el cambio climático y es una de las mayores preocupaciones, señaló 
el premio Nobel Mario Molina. En México este meteoro es uno de los causantes de incendios forestales y el 
peor año para el país ha sido 1998, cuando se reportaron 14 mil 445 incendios que afectaron 849 mil 
hectáreas, según la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). El Servicio 
Meteorológico Nacional (SMN) refiere que El Niño se mantiene en fase neutral, pero las condiciones de la 
atmósfera y del océano Pacífico indican que son favorables para su desarrollo a partir del verano. 
La Jornada, p.36, (Angélica Enciso L.). 
 
Frente frío 43 provocará lluvias en diversos estados 
El frente frío 43, que tendrá interacción con un canal de baja presión y una corriente en chorro, provocará este 
lunes lluvias moderadas a fuertes en la Península de Yucatán y de fuertes a intensas en Chiapas y Tabasco, 
indicó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). En su reporte más reciente, el organismo de la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua) detalló que este sistema frontal se extenderá desde el norte del Golfo de México 
hasta el sur de Veracruz, y que la masa de aire frío que lo impulsa generará bajas temperaturas en el norte, 
noreste y oriente en el territorio nacional. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822174.html 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/se-preven-lluvias-moderadas-en-el-
sureste-del-pais--995965.html 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/estados/SMN-preve-lluvia-moderada-sureste_0_264573591.html 

 
Internacional: 
 
Pérdida del oído, una secuela más de terapias contra cáncer 
Diversos reportes médicos han registrado que una de las secuelas más importantes relacionadas con la 
quimioterapia (administración de medicamentos) para tratar el cáncer de cabeza y cuello es la pérdida del 
oído. Sin embargo, hasta hace poco se desconocía que este efecto también era producido en algunos casos 
por la radioterapia (aplicación de radiación a la zona del tumor). Este aporte científico fue resultado de 
estudios hechos en el Laboratorio de Ciencias Auditivas de la Universidad de McGill, en Canadá, uno de los 
más reconocidos a nivel mundial en el área médico-auditivo, donde el mexicano Mario Mujica Mota realiza sus 
estudios de posgrado y colabora en esta investigación. Mujica Mota sostuvo que, de acuerdo con el estudio 
realizado en el laboratorio canadiense, se ha comprobado que al menos tres de cada 10 pacientes sometidos 
solo a radioterapia para tratar su cáncer de cuello o cabeza muestran a largo plazo pérdida de la audición de 
manera progresiva e irreversible. El estudiante mexicano, quien es graduado de la Facultad de Medicina de la 
UNAM, explicó que la investigación que actualmente realiza se basa en modelos animales a los que se aplica 
la radiación en la zona de cabeza y cuello para saber por qué se pierde la audición después de la radio y 
quimioterapia. 
La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo). 
 
Nuevo tratamiento para diabéticos permitirá eliminación de azúcar vía urinaria 
Como parte de los avances en medicamentos menos agresivos para tratar la diabetes tipo dos, se presentó la 
nueva molécula inhibidora del SGLTP2, con la cual se reduce la reabsorción de glucosa del riñón hacia el 
torrente sanguíneo y permite eliminar el azúcar por la orina. Durante la presentación del nuevo tratamiento, el 
investigador y asesor de la Federación Internacional de la Diabetes, Stefano Del Prato, explicó que el 
Cotransportador Sodio-Glucosa tipo 2 (SGLT2), es responsable de aproximadamente 90 por ciento de la 
reabsorción renal total de la glucosa. En el marco de la clausura del Tercer Congreso Latinoamericano sobre 
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Controversias de Consenso en Diabetes, Obesidad e Hipertensión, resaltó que el manejo de la diabetes tipo 
dos es complicado y exigente. 
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola / Boehriger), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822413.html 
 
El alcohol podría atenuar los nervios que causan la fibrilación auricular 
Médicos especialistas de los Estados Unidos y Japón han encontrado una forma de tratar la fibrilación 
auricular, al agregar un pequeña cantidad de alcohol a las terapias mínimamente invasivas dirigidas hacia un 
conjunto de nervios mal comportados y que se saben son los detonadores de la arritmia. En la edición del 
Journal of the American College of Cardiology (JACC), los investigadores comparten que el nuevo tratamiento 
puede atenuar o detener la transmisión de los impulsos eléctricos que causan la fibrilación auricular.  El Dr. 
Miguel Valderrábano, investigador en jefe del estudio y jefe de electrofisiología cardiaca en el Centro 
Cardiovascular DeBakey del Hospital Metodista de Houston, descubrió que agregar cuatro inyecciones o 
menos de etanol de 98 por ciento a la ablación de ondas de radio asistida por catéter de las agrupaciones 
nerviosas cerca de la vena de Marshall bastaban para dañar o matar los nervios. 
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola),  http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822411.html 
 

ECONOMÍA 
 

Estatal: 
 
Logran rendimientos históricos en sacarosa 
El ingenio Emiliano Zapata tiene a la fecha rendimientos en campo y fábrica históricos de 13.69% contra 
13.31% que se obtuvieron el año pasado, que no se sabe si se logren mantener, aunque lamentablemente no 
ha logrado repuntar el precio, manifestó el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Roberto Ruiz Silva. "La 
floración de la caña no afectó los rendimientos en la sacarosa, ya que incluso se tienen rendimientos 
históricos, los más altos a nivel nacional", manifestó al ser entrevistado sobre las condiciones de la actual 
zafra 2013-2014, confirmando que los rendimientos de los dos ingenios en Morelos como es el Casasano en 
Cuautla y el Emiliano Zapata en Zacatepec van muy bien. Éste último incluso con rendimientos históricos. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3326842.htm 
 
Importante afluencia turística en Morelos 
Se registró una ocupación hotelera de 98 por ciento en la zona sur del estado; de 89 por ciento, en la zona 
metropolitana; del 94 por ciento, zona norte, y del 75 por ciento, en los municipios del oriente de Morelos, 
durante este segundo fin de semana largo del año, con una derrama económica de más de 72 millones de 
pesos, consecuencia del natalicio del "Benemérito de las Américas", Benito Juárez García. Lo anterior lo 
aseguró el secretario de Turismo, Jaime Álvarez Cisneros, el domingo por la mañana. 
La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya); El Caudillo de Morelos, p.p., (Diego Jiménez) y El Sol de 
Cuernavaca, (La Redacción), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3326833.htm 
 
Asesora Secretaría de Hacienda a locatarios 
Después de sostener una reunión con dirigentes de los mercados públicos de Morelos, que encabezó el 
presidente de la Federación de Uniones de Comerciantes del Estado de Morelos (FUCEM), Amado López, se 
analizaron facilidades y obligaciones del Régimen de Incorporación Fiscal (RIF), previsto en la reforma 
hacendaria, en donde la secretaria de Hacienda, Adriana Flores Garza, informó que como un incentivo del 
RIF, la federación decidió que durante 2014 los contribuyentes no pagarán Impuesto Sobre la Renta (ISR); sin 
embargo, están obligados a presentar su declaración cada bimestre. Aseguró que con la entrada en vigor de 
la reforma constitucional en materia de recaudación, a partir del primero de enero de 2014, el RIF sustituyó al 
Régimen de Pequeños Contribuyentes (Repecos) para integrar el comercio informal a la base tributaria. 
El Sol de Cuernavaca,  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3326823.htm. 
 

Nacional: 
 
Alto precio de limón por desplome de producción: horticultores 
El presidente de la Asociación de Horticultores de Yucatán, José Tejero Poot, comentó que la producción local 
de limón se desplomó por primera vez en muchos años, por lo que hay una escasez que ha encarecido el 
producto al igual que en otros puntos del país. En entrevista, el líder de los productores reconoció que este 
año es escaso el limón y lo poco que se trae de otros estados de la República encarece el costo. "Un 
kilogramo de limón cuesta entre 45 y 50 pesos y el producto disponible es poco, aun cuando es básico para el 
consumo de varios alimentos" , señaló. 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/limon-caro-995776.html 
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Importaciones, insuficientes para frenar alza del limón: SE 
A pesar de que entre enero y febrero las importaciones de limón se incrementaron 179.32 por ciento, el precio 
del cítrico sigue al alza, y hoy el consumidor adquiere un kilo hasta en 60 pesos en mercados y tiendas de 
autoservicio del país. Cifras de la Secretaría de Economía (SE) revelan que en la Central de Abasto del 
Distrito Federal el limón sin semilla de primera calidad registró en diciembre de 2013 un precio de 4.33 pesos, 
pero ahora cuesta 31.93 pesos por kilo, lo que implicó un aumento de 637 por ciento en sólo tres meses. El 
año pasado también se registró aumento repentino en el precio del limón, aunque no en las actuales 
proporciones, toda vez que de diciembre de 2012 a marzo de 2013, el aumento fue de 263 por ciento.  
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822384.html 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/negocios/alza-limon-importaciones-enero-
febrero_0_263973913.html; La Jornada, p.27, (Notimex). 
 
Creció más la TV de paga que telefonía móvil: CIU 
La televisión de paga se consolidó como el servicio más dinámico durante 2013, pues sus ingresos crecieron 
11 por ciento para sumar un monto de 51 mil millones de pesos, con lo cual se convirtió en el servicio que 
observó mayor crecimiento por encima de la telefonía móvil, mientras que los ingresos totales del sector 
crecieron solo en 3 por ciento para sumar un total de 427 mil millones de pesos. El principal motor de 
crecimiento de la televisión de paga se basa en el aumento de las ofertas de servicios empaquetados a 
precios accesibles: "Esto aunado a la alta disposición por contar con más contenidos audiovisuales por parte 
de los hogares y las unidades económicas en el país", de acuerdo con un análisis elaborado por Ernesto 
Piedras, director de la consultoría The Competitive Intelligence Unit (CIU). 
La Crónica de Hoy, (Adrián Arias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822394.html 
 
Preponderancia de Telmex afectará lo laboral: sindicato 
El secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores Telefonistas de la República Mexicana, 
Francisco Hernández Juárez, consideró grave la declaratoria de preponderancia para Teléfonos de México 
(Telmex) en el sector de las telecomunicaciones, pues impactará negativamente el ámbito laboral en la 
industria. "La verdad esta situación impactará la calidad del empleo que tendremos en Teléfonos de México, 
ya estamos teniendo problemas, la empresa nos dijo que la contratación colectiva es una carga y se va a 
poner difícil. Creo que querrán que les regresemos lo que nos ha dado, lo que es preocupante", afirmó. 
Hernández Juárez agregó que es paradójico que la empresa sea sancionada por haber cumplido con lo que 
estipulaba el título de concesión. 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/negocios/Preponderancia-Telmex-afectara-laboral-sindicato_0_263973966.html 
 

Internacional: 
 
Moody’s baja nota de Argentina; está a un paso de la moratoria 
Moody's rebajó la calificación crediticia soberana de Argentina a 'Caa1' desde 'B3', por lo que consideró una 
significativa caída en las reservas oficiales que eleva el riesgo de que incumpla el pago de sus obligaciones 
en moneda extranjera. "Moody's estima que el gobierno enfrenta pagos de deuda en dólares por más de 
20,000 millones de dólares entre 2014 y 2015. Sin embargo, Argentina no tiene opciones de financiamiento 
externo que reduzcan su dependencia en las reservas oficiales para pagar deuda", dijo la agencia en un 
comunicado. 
La Crónica de Hoy, (Agencias en Nueva York),http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822392.html 
 

POLÍTICA 
 

Estatal: 
 
Designa Graco a 2 militares en la PGJ 
El gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu designó a dos militares en áreas clave de la Procuraduría 
General de Justicia. En conferencia de prensa, el mandatario estatal anunció la designación de Sergio 
Bautista y Martín Rizo como titulares de la Subprocuraduría General de Justicia y la Policía Ministerial. 
También designó a Adriana Pineda Fernández, como subprocuradora de asuntos especiales y a Mayra Pozos 
Ayala, como directora general de Prevención del Delito. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); El Regional del Sur, p.5, (Guadalupe Flores); La Unión de 
Morelos, p.10, (Daniel Alcaraz); Diario de Morelos, p.8, (Marcela García); El Caudillo de Morelos, p.p.-5, 
(Omar Ocampo); La Jornada, p.32, (Rubicela Morelos); El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas),  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3326835.htm 
La Crónica de Hoy, (René Vega), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822348.html. 
Proceso, (La Redacción), http://www.proceso.com.mx/?p=367477. 
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Morelos: impacta crimen a capitalinos 
En enero de este año en el estado hubo 12 denuncias por secuestro y 47 por extorsión, cuando en el mismo 
lapso de 2013 se registraron cinco y 10, respectivamente, de acuerdo con estadísticas del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública (SNSP), dependiente de la Secretaría de Gobernación. Se han sumado robos de casas 
de fin de semana, como en Cuernavaca, donde mandos policiales citan que tan solo la semana antepasada 
registraron cuatro robos a casas. La Secretaría de Seguridad Ciudadana de Cuernavaca, sus reportes indican 
que 95% de los robos a cuentahabientes son cometidos por jóvenes del Distrito Federal.  
El Universal, (Justino Miranda), http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/morelos-impacta-crimen-a-
capitalinos-995953.html. 

 
Nacional: 
 
En México se usa la flagrancia equiparada para criminalizar la protesta social: CIDH 
En el Informe sobre el uso de la prisión preventiva en las Américas 2013, elaborado por la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), se destaca que en algunos estados de México “se aplica la 
figura jurídica conocida como ‘flagrancia equiparada’, que es usada para justificar detenciones masivas de 
personas como estrategia para criminalizar la protesta social”. Ello ocurre -precisa el informe que el relator de 
la CIDH, para las Personas Privadas de la Libertad, James L. Cavallaro, entregó a la Comisión de Derechos 
Humanos del Senado- “sin que éstas hayan sido detenidas realmente en flagrancia y sin que tuvieran vínculos 
ni objetos relacionados con el hecho perseguido”. La CIDH sostiene que esas detenciones “constituyen un 
ejemplo de cómo la imposibilidad de aportar una fianza puede ser utilizada como medida de represión contra 
determinados grupos sociales”. Además, abunda el documento, estas detenciones se verían agravadas por la 
imposibilidad de muchas personas de pagar las altas fianzas de excarcelación que se les fijan, de acuerdo 
con el reporte del Subcomité para la Prevención de la Tortura, de la Organización de Naciones Unidas que 
realizó una visita a México en 2009. 
La Jornada, p.20, (Víctor Ballinas). 
 
Con Peña se han registrado 3 mil 604 secuestros: Wallace 
En los 15 meses que lleva el gobierno de Enrique Peña Nieto, se han registrado tres mil 604 secuestros, 
informó Isabel Miranda de Wallace, presidenta de la organización Alto al Secuestro, que esta mañana 
presentará su informe sobre la incidencia de este delito en el país. En entrevista radiofónica con Ciro Gómez 
Leyva, Miranda de Wallace detalló que en febrero de 2014 se han registrado 310 secuestros, y que los 
estados de la República con mayor incidencia del delito son el Estado de México, Tamaulipas y el Distrito 
Federal. Miranda de Wallace criticó que el estado de Veracruz no está reportando los casos de este delito y 
reconoció al gobierno de Chihuahua, donde, de acuerdo con el informe de Alto al Secuestro, no se registró ni 
un solo caso. "El gobierno de Veracruz no tiene muy claro lo que pasa en su estado, al decir que no hay 
secuestros", dijo la activista. Señaló que el gobierno del Estado de México ni siquiera habla del tema del 
secuestro y que Morelos está en la misma situación. 
Milenio, (Milenio Digital), 
http://www.milenio.com/policia/Secuestro-informo_Isabel_Miranda_de_Wallace-Wallace-Alto_al_Secuestro-
Pena_Nieto-tres_mil_604_secuestros_0_264573611.html. 

 
Internacional: 
 
EU y la UE imponen sanciones a funcionarios de Rusia y Ucrania 
Estados Unidos y la Unión Europea (UE) impusieron sanciones este lunes a funcionarios de Rusia y Crimea 
involucrados en la toma de la península ucrania, que incluyen congelamiento de activos y prohibiciones de 
viaje. Las decisiones ponen de manifiesto la peor crisis entre Rusia y Occidente desde el final de la guerra 
fría, luego del referendo del domingo en que, según los líderes de Crimea, se aprobó abrumadoramente la 
separación de Ucrania y anexión a Rusia. El presidente estadunidense, Barack Obama, impuso sanciones 
contra 11 rusos y ucranios vinculados a la incursión militar de Moscú en Crimea, incluido el depuesto 
presidente ucranio Viktor Yanukovich; el vicepremier Dimitri Rogozin; la presidenta del Consejo de la 
Federación (cámara alta del parlamento ruso), Valentina Matvienko; dos consejeros de Putin (Vladislav Surkov 
y Serguei Glazyev), además de dos legisladores de la Duma. 
La Jornada, p.23, (AFP y Reuters). 
El Universal, (Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/putin-reconoce-a-crimea-como-estado-soberano-
86213.html. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822363.html. 
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Hoy decide Putin sobre la anexión de Crimea 
Tras reconocer esta noche por decreto la independencia de Crimea, todo apunta a que el presidente Vladimir 
Putin se decidió ya a iniciar la anexión de la península como nueva entidad de la Federación Rusa y hará el 
anuncio ante legisladores de la Duma y el Consejo de la Federación, citados para este martes, a las 15 horas 
(local), en la sala San Jorge del Kremlin. “Tomando en cuenta la voluntad de las naciones de Crimea, 
expresada en el referendo del 16 de marzo de 2014, (decreto) reconocer a la república de Crimea, en la cual 
la ciudad de Sebastopol tiene estatus especial, en calidad de Estado independiente y soberano”, dice en su 
parte medular el documento que entra en vigor en el momento de su firma. El siguiente paso será el mensaje 
a la nación que tiene previsto dirigir Putin este martes, en el cual deberá aceptar o rechazar, como jefe de 
Estado, la solicitud de Crimea, decisión que servirá para comenzar los trámites y enmiendas constitucionales 
o, mucho menos probable, para abrir un paréntesis de espera y usar esa posibilidad para negociar con 
Ucrania desde una posición de fuerza. 
La Jornada, p.23, (Juan Pablo Duch). 
El Universal, (Agencias),http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/putin-reconoce-a-crimea-
como-estado-soberano-86213.html. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822368.html, 
http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822072.html. 
 
Balean a militar y sube a 29 la cifra de muertos en Venezuela 
Un efectivo de la Guardia Nacional Bolivariana murió al recibir un disparo en la cabeza en la ciudad centro 
costera de Maracay, capital del estado de Aragua, cuyo gobernador Tareck Aissami anunció la captura de un 
ciudadano de origen chino presuntamente vinculado con el asesinato, quien, dijo, pertenece a una red 
internacional de mercenarios. Con la muerte del capitán José Guillén Araque van cuatro los guardias 
nacionales fallecidos y aumentó a 29 la cifra de decesos desde que el 12 de febrero comenzó la escalada de 
violencia de manifestantes antigubernamentales, además de unos 365 heridos. De unos mil arrestados en un 
mes de disturbios, sólo permanecen en prisión 106, a los que ya se les abrió proceso. El oficial de la guardia 
murió tras ser herido de bala la noche del domingo mientras impedía que un grupo de opositores cerrara la 
avenida Casanova Godoy, en Maracay, informaron las autoridades locales. El presidente Nicolás Maduro 
expresó que se hará justicia en torno a este asesinato, que atribuyó a “bandas fascistas”. 
La Jornada, p.24, (AP, PI, AFP y Xinhua).  
El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/muere-un-militar-en-
protesta-en-venezuela-86217.html. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822359.html, 
http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822184.html. 

 


